

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 30 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Aprueban programas académicos

Nacional: Recorta la SHCP \$190 millones del presupuesto al INEA

Internacional: Rechazan estudiantes chilenos nuevo presupuesto para educación pública

SALUD

Estatal: Afectarán a Morelos más de 29 frentes fríos

Nacional: Conflictos armados y violencia, entre las circunstancias que vulneran a la niñez

Internacional: Día mundial de la respuesta ante el SIDA

ECONOMÍA

Estatal: Da inicio en Morelos el Encuentro Internacional de Ciencias de la Vida Bioconnect 2011

Nacional: Sólo en México y Honduras creció la pobreza en el último año: Cepal

Internacional: Aprueban nuevo apoyo a Grecia

POLÍTICA

Estatal: Martínez Garrigós irá con todo por la gubernatura del estado

Nacional: Diputados reforman Ley del Infonavit para regresar fondos a trabajadores

Internacional: Iraníes irrumpen y saquean dos locales de la embajada de GB

EDUCACIÓN

Estatal:

Aprueban programas académicos

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos sesionó de manera extraordinaria en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), para atender 15 puntos entre los que destacaron modificaciones a programas académicos, la elección a director del Instituto Profesional de la Región Sur (IPRES) y la entrega de reconocimientos a ex consejeros, trabajadores académicos y administrativos jubilados y deportistas.

Diario de Morelos, p.6, (Sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

Reconoce UAEM a profesores

Se llevó a cabo la entrega de reconocimientos a ex consejeros, personal administrativo, académicos jubilados y deportistas, la mañana de ayer, durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario. Así mismo, en la reunión fue presentado ante el Consejo el nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, a quien se le tomó la protesta delante de los integrantes. El Consejo Universitario sesionó durante 4 horas para presentar programas sobre institucionales de tutorías de educación media superior.

Diario de Morelos, p.4, (Sin firma).

Urge rehabilitar la biblioteca de UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) buscará que en la tercera etapa de remodelación del centro histórico de Cuernavaca, se incluya la rehabilitación de la biblioteca "Miguel Salinas", ubicada en pleno centro de la ciudad, la cual está cerrada desde hace un año ante la necesidad de un presupuesto de cuatro millones de pesos para su operación. El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos reconoció que no ha sido posible ejecutar la remodelación de esta biblioteca por la falta de liquidez económica. Si bien ya se tiene listo el proyecto y el aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia por las cavernas y pinturas que ahí se encontraron, sólo faltan los cuatro millones de pesos para iniciar la reparación del inmueble para lo cual ya se hacen gestiones.

Diario de Morelos, (Erwin Gutiérrez), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=100578&Itemid=154 y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica Gonzalez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2329141.htm>.

Entregan 2 mil 790 becas de Pronabes

Con un monto superior a los 28 millones de pesos, la Secretaría de Educación entregó 2 mil 790 becas del Programa Nacional de Becas para Educación Superior (PRONABES), a igual número de estudiantes del estado, con la finalidad de evitar que los jóvenes que no cuentan con posibilidades económicas abandonen sus estudios y mucho menos caigan en las redes de la delincuencia organizada. El subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, destacó que lo que se pretende con el programa es que los estudiantes morelenses no abandonen sus estudios por cuestiones económicas, y den continuidad a su formación académica y profesional.

Diario de Morelos, p.6, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez); **La Unión de Morelos**, p.17, (Tlaulli Preciado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2329149.htm>.

Apoya FOMIX los 59 planes tecnológicos

Son 12 proyectos de investigación en ciencia, tecnología e innovación que serán financiados con recursos del FOMIX, los cuales pertenecen a disciplinas como: Desarrollo Tecnológico, Innovación Industrial, Software, y Divulgación de la Ciencia, y que fueron seleccionados en las Convocatorias 2007 y 2008. Jaime Arau Roffiel, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), señaló que en los últimos 5 años el FOMIX han derramado 80 millones de pesos a través de 59 proyectos aprobados, y se espera cerrar el 2011 con una derrama de 100 millones de pesos con la aprobación de la convocatoria del fideicomiso emitida este año.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2329140.htm>.

Aumenta en un 20 por ciento presupuesto para ciencia

El próximo podría ser un año histórico en cuanto a presupuesto oficial asignado a ciencia, señaló el titular del área de innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Leonardo Ríos Guerrero, quien informó que el Congreso federal autorizó un aumento de 15 mil a 20 mil millones. El funcionario estuvo en Morelos en la inauguración del Tercer Encuentro Internacional de Ciencias de la Vida, que se inició ayer martes. En entrevista, expuso que aún no se ha definido la forma en que habrán de distribuirse esos recursos. **La Unión de Morelos**, p.18, (Tlaulli Preciado).

Promueven cultura agraria

El Centro de Investigación y Docencia en Humanidades (CIDHEM) dio inicio al ciclo de mesas redondas para conmemorar el Centenario de la Promulgación del Plan de Ayala con el tema "A 100 años del Plan de Ayala", con las ponencias de la historiadora y especialista en el movimiento revolucionario de 1910, Gloria Villegas Moreno, y al filósofo Ambrosio Velazco Gómez. Las mesas redondas se realizaron en el auditorio de la Casa de la Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción).

Aumentan casos de acoso escolar, se reportan dos muertes: CDHEM

Las autoridades de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), han detectado, en lo que va del año, al menos dos muertes y más de 28 casos de menores que sufren de violencia en las instituciones públicas, lo que ha provocado una baja de estudiantes en las escuelas. Lucero Benítez Villaseñor, presidenta de la CDHEM, comentó que derivado de las inspecciones que realiza la defensora de los derechos humanos, han detectado este fenómeno en preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, donde los infantes y los jóvenes son extorsionados, agredidos físicamente, psicológicamente y sexualmente, además de hostigamientos escolares.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Recorta la SHCP \$190 millones del presupuesto al INEA

A pesar de que cada año 630 mil adolescentes se suman al rezago educativo al abandonar las aulas de secundaria, y de que el número de mexicanos que no han concluido su educación básica es de casi 32 millones de personas mayores de 15 años, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aplicó un recorte presupuestal de 190 millones de pesos a los recursos federales destinados al Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) en 2011, aseguró Juan de Dios Castro, director general del organismo. En el informe Estado de la educación de jóvenes y adultos en México, señaló: De los 30 mil funcionarios públicos que el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), tiene detectados sin educación básica, 18 mil forman parte de la población en México sin secundaria. El resto no tiene primaria y 160 son analfabetas. El rezago por estados no está identificado, pero el INEA de Oaxaca ubica a tres alcaldes de Oaxaca que no saben leer ni escribir (...) "la Ley no obliga a los funcionarios públicos a estudiar" (...) 14 estados no destinan presupuesto a la educación de adultos, como el Estado de México, Baja California Sur y Guerrero.

La Jornada, p. 41, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191456.html>.

Internacional:

Rechazan estudiantes chilenos nuevo presupuesto para educación pública

La Confederación de Estudiantes de Chile decidió reanudar sus movilizaciones con una nueva jornada de protestas este miércoles y jueves, luego que la Cámara de Diputados aprobó anoche un aumento de 420 millones de dólares en el presupuesto de educación para 2012 propuesto por el gobierno de Sebastián Piñera, que es rechazado por los estudiantes. Mientras, el Ejecutivo chileno anunció hoy el envío al Congreso de un proyecto para la desmunicipalización de la enseñanza escolar, que le quita a las alcaldías el control de los colegios públicos, una de las mayores demandas de las persistentes manifestaciones de los estudiantes chilenos. Las municipalidades se hicieron cargo de los colegios públicos y mixtos en 1990, un sistema educativo heredado de la dictadura que encabezó Augusto Pinochet y que redujo a menos de la mitad el aporte público a la educación y promovió su privatización.

La Jornada, p. 26, (Enrique Gutiérrez, corresponsal).

SALUD

Estatal:

Afectarán a Morelos más de 29 frentes fríos

El Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) advirtió la presencia de 29 a 34 frentes fríos para la presente temporada invernal, que en Morelos durarán de cinco a diez días. “El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), dependiente de la Conagua, ha previsto de 29 a 34 frentes fríos, con las temperaturas más bajas durante los meses de diciembre y enero, y nevadas que en Morelos durarán de cinco a diez días”, dijo el director general del OCB de la Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas. Señaló que este periodo será ligeramente más frío y marcadamente más seco de la media, lo que agravará la sequía que se presenta en 40% del territorio nacional. “En nuestro estado no hay una situación crítica de sequía, las presas se encuentran al 95% de su capacidad de almacenamiento y esto garantiza a las cinco mil hectáreas de riego el ciclo agrícola 2011-2012”. Por otra parte, el funcionario federal informó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2012, la Conagua dispondrá de 594 millones de pesos para obras y programas de infraestructura hidráulica en el estado de Morelos.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

Se han registrado 57 feminicidios este año

En lo que va del año se han registrado 57 homicidios violentos contra las mujeres, alertaron ayer integrantes del Observatorio Nacional Contra el Feminicidio, y marcaron los meses de agosto, octubre y noviembre como los de mayor incidencia. Patricia Bedolla Zamora, vocera de dicha organización, comentó que un estudio realizado por organizaciones nacionales revela que en Morelos se han cometido 57 homicidios, donde las autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), no reconocen cinco casos.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Asegura Conagua la operación de plantas tratadoras con creación de un fideicomiso

Debido a la crisis económica de algunos ayuntamientos y a la falta de capacidad para operar las plantas tratadoras de aguas residuales, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Banco Nacional del Obras y Servicios (Banobras), avanzan en la instalación de un fideicomiso que asegurará la operación de 14 plantas de tratamiento construidas y remodeladas. Como algunas administraciones no pueden con la ejecución de los programas ambientales, como el caso de las plantas de Puente de Ixtla y Temixco que registran problemas de operación, se da paso al nacimiento de un fideicomiso que se encargará a atender la funcionalidad de todas las plantas de tratamiento en la Cuenca del Río Apatlaco.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.16, (Daniel Alcaraz) y **Diario de Morelos**, p11, (Vianey García).

Nacional:

Conflictos armados y violencia, entre las circunstancias que vulneran a la niñez

El Estado mexicano presenta graves problemas y tiene que realizar esfuerzos renovados para garantizar los derechos de los niños respecto de situaciones de especial vulnerabilidad, aseveró Jorge Cardona, miembro del Comité de Derechos del Niño de Naciones Unidas, quien subrayó que los conflictos armados y de violencia, la venta de menores, la prostitución y la pornografía infantiles son algunas de las circunstancias de vulnerabilidad para el sector.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

Aunque cuenta con recursos suficientes, el INER se niega a construir el Pabellón 13

A pesar de que ya cuenta con el presupuesto y los requisitos legales suficientes, la dirección del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) se ha negado desde hace varios años a construir un pabellón especializado para la atención de pacientes con VIH-sida, lo que ha provocado una tasa de mortalidad hospitalaria innecesariamente alta en ese sector, e incluso un suicidio y un intento de suicidio en tres meses. En conferencia de prensa, Rubén Antonio Valdés, presidente del Comité de Usuarios con VIH de los Servicios de Salud del INER –colectivo que agrupa a alrededor de mil 300 personas–, advirtió que es urgente construir el llamado Pabellón 13, donde se brinde atención adecuada a los pacientes seropositivos, ya que en la actualidad en el Pabellón 4 se interna en una sola habitación a más de cuatro personas, casi todas con enfermedades respiratorias graves, cuando las normas de sanidad indican que cada una debería estar en un cuarto separado.

La Jornada, p.42, (Fernando Camacho Servín).

México, segundo lugar de AL con mujeres infectadas por VIH-sida

México ocupa el segundo lugar de casos en América Latina de mujeres infectadas con VIH-sida, al pasar de una proporción de una mujer por cada 27 hombres, en la década de los 80, a una por cada cinco varones en la actualidad, advirtió Magdy Martínez-Solimán, coordinador residente del Sistema ONU en el país. Durante la impartición del taller Mujeres, violencia y VIH, en la sede de esa organización en México, refirió que la mayoría de las mujeres fue infectada por el marido o la pareja estable. Muchas veces ocurrió por una relación sexual no querida, es decir, por un episodio de violencia sexual.

La Jornada, p.42, (Elizabeth Velasco C.). Reforma, p.14, (Margarita Vega).

Suman tres muertes por las intensas heladas

El frente frío número 15 cobró una vida más, con la que suman tres víctimas por esta onda gélida que ha ocasionado temperaturas históricas de hasta menos 22 grados. El gobierno de Durango, la entidad más afectado por el frío, solicitó a la Federación la declaratoria de emergencia para ayudar a las familias que se encuentran en vulnerabilidad, mientras, autoridades de Veracruz se encuentran en alerta, luego que los vientos dañaron unas 800 viviendas, provocaron pérdidas de cultivos y los hatos comienzan a resentir los efectos del clima.

El Universal, (Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/83266.html>.

Inicia Primer Congreso Internacional de Enfermería de Investigación Comunitaria

La actualización académica es fundamental para mejorar la atención de pacientes en el Primer Congreso Internacional de Enfermería de Investigación Comunitaria, se brindarán las herramientas técnicas y teóricas para que el personal de salud pueda cumplir con este objetivo, aseguró el secretario de Salud, Salomón Chertorivski Woldenberg. Al inaugurar el evento, el titular de la Ssa indicó que la enfermería es una de las profesiones que requiere un trabajo arduo y la constante preparación y actualización.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619699.

Trasplante de hueso, una esperanza de vida

Se trata de una técnica quirúrgica que es novedosa a nivel mundial. En el caso de México el problema es que, por una parte, no existe una cultura de donación de órganos y mucho menos de huesos; y por otra, que tampoco los médicos tratan de salvar las extremidades cuando prácticamente las dan por perdidas. La técnica El trasplante, explica Daniel Herrera, jefe del servicio de Ortopedia Pediátrica de el Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS., consiste en sustituir la parte del hueso que registra un tumor, por un hueso humano cadavérico de la misma medida.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191319.html>.

Internacional:

Día mundial de la respuesta ante el SIDA

El Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH-SIDA, CENSIDA, organiza anualmente la conmemoración del anteriormente denominado Día Mundial de lucha contra el SIDA, en seguimiento a la celebración internacional promovida por ONUSIDA. Se proponen la modificación de la denominación de la efeméride, atendiendo a la recomendación y acuerdo de la comunidad internacional, las agencias internacionales y los gobiernos, de emplear un lenguaje que no esté ligado a lo usualmente empleado en contextos de violencia o al lenguaje vinculado con los movimientos armados, por ello se denominará, a partir de esta conmemoración como Día mundial de la respuesta ante el SIDA.

La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619606.

Mujeres sin antecedentes familiares igual de propensas a contraer cáncer mama

Las mujeres sin antecedentes familiares de cáncer de mama son igual de propensas a desarrollar cáncer de mama invasivo que las que tienen antecedentes, según un estudio presentado hoy que apoya continuar con la práctica de realizar mamografías a partir de los 40 años. El estudio, presentado en la reunión anual de la Sociedad Radiológica de Norteamérica (RSNA), que se está celebrando en Chicago, rebate las recomendaciones que presentó en noviembre de 2009 el grupo de trabajo de la Comisión de Servicios Preventivos de EU, que causó controversia entre el público y la comunidad médica. Según el grupo de trabajo, al que el Gobierno estadounidense encargó que analizara el sistema de las mamografías, los efectos negativos potenciales para las mujeres que se someten a estas pruebas a partir de los 40 años son mayores que los beneficios y sugirió reducir el número de mamografías para detectar cáncer.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619652, **Milenio**, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abe9722ca78ca28e1ac55eff97e7585d>.

Futbolistas con riesgo de daño cerebral por cabecear

Golpear el balón con la cabeza repetidas veces como suelen hacer los futbolistas aumenta el riesgo de lesión cerebral y puede afectar al deterioro cognitivo, según un estudio presentado hoy durante la reunión anual de la Sociedad de Radiología de Norteamérica (RSNA) que se celebra en Chicago. Investigadores del Albert Einstein College de Medicina de la Yeshiva University y del Centro Médico Montefiore, el hospital universitario de esta institución neoyorquina, hicieron un seguimiento a 28 jugadores aficionados, de 30.8 años de media, que practicaron el fútbol desde niños.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67562.html>.

Los años más calurosos en el planeta, de 2002 a 2011: especialistas de la OMM

Los 13 años más calurosos que haya conocido el planeta desde que existen registros de temperatura se concentraron en los pasados 15 años, señaló este martes la Organización Meteorológica Mundial (OMM). En momentos en que se realizan en Durban negociaciones sobre el cambio climático, la OMM advirtió que, según sus más recientes análisis, todos los indicadores muestran sin ambigüedad que el recalentamiento del planeta continúa: temperaturas, hielos del Ártico, olas de calor, etcétera.

La Jornada, p.43, (Afp).

ESA usa láser para medir cambio climático

La Agencia Espacial Europea (ESA) ha probado en las Islas Canarias una tecnología basada en el envío de rayos láser entre La Palma y Tenerife destinada a medir la concentración de gases de efecto invernadero en la atmósfera. Durante las dos semanas que duró la campaña de la que apenas informó la ESA, el cielo de las Islas Canarias se iluminó con pulsos de luz láser de color verde que cruzaban de una isla a otra, "algo más propio de las películas de ciencia ficción que de los estudios atmosféricos convencionales", admitió la agencia.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67568.html>, **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619644.

Los hombres piensan más en sexo y comida

Se dice que los hombres sólo piensan en sexo, pero un nuevo estudio demuestra que también piensan muy seguido en comida y en dormir. Lo más sorprendente es que los resultados entre las mujeres no son muy diferentes. La investigación hecha en 283 personas de 18 a 25 años por la Ohio State University -y que será publicada en enero en el Journal of Sex Research-, mostró que en promedio los varones piensan en sexo 19 veces al día, 18 veces en comida y casi 11 veces en dormir. Por su parte, ellas piensan en sexo, alimentación y descanso 18, 15 y 8.5 veces por día, respectivamente.

El Universal, (GDA), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67569.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Da inicio en Morelos el Encuentro Internacional de Ciencias de la Vida Bioconnect 2011

Posicionar a Morelos como un estado donde la ciencias de la salud y la vida, en el ámbito farmacéutico y de biotecnología, se consoliden como detonante económico, es el principal propósito de la tercera edición del Encuentro Internacional de Ciencias de la Vida, Bioconnect 2011, inaugurado este martes por el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rafael Tamayo Flores. A nombre del gobernador Marco Adame Castillo, el secretario de Desarrollo Económico, acompañado del Comisionado de Autorización Sanitaria de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Roberto Mendoza Zepeda, señaló que la estrategia del gobierno estatal en este rubro, está enfocado a capitalizar la generación del conocimiento a favor del desarrollo de productos de base tecnológica (...) participan más de 125 empresas en el Centro de Congresos y Convenciones World Trade Center (WTC) Morelos, los días 29 y 30 de noviembre.

La Unión de Morelos, (De la Redacción), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/29503-da-inicio-en-morelos-el-encuentro-internacional-de-ciencias-de-la-vida-bioconnect-2011.html>.

Logra Mazatepec presupuesto para proyecto turístico

Un presupuesto de poco más de 500 mil pesos se registra en el proyecto de turismo del municipio de Mazatepec, el cual consiste en un centro turístico en la zona de los templos de la Loma. Lo anterior, lo dio a conocer Israel Baños Mujica, director de Turismo de esta localidad, quien reveló que dicho proyecto se encuentran en dos Secretarías como es la de Turismo y Desarrollo Económico, así como en el Congreso del

Estado a través de la diputada en la materia, Jessica Ortega de la Cruz, esperando que el presupuesto sea aprobado para ejecutarse el próximo año.

La Jornada, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2327579.htm>.

Advierten alza en el precio de la tortilla

El precio del kilogramo de tortillas aumentará en los próximos días debido a la carencia de granos de maíz por la sequía en el norte de país. De acuerdo con el presidente del Consejo de la Masa y la Tortilla, Manuel Vidal, el estado de Sinaloa es la entidad que más abastece de granos a los empresarios del sector tortillero, incluyendo a los morelenses. Sin embargo, ante los problemas de sequía que se registran en el norte del país, la producción de granos de maíz ha disminuido lo que a su vez provocó el incremento en el costo de la tonelada de semillas de este tipo para los empresarios, quienes tienen que pagar más de seis mil pesos. "Lamentablemente la situación que hay en Sinaloa y todos los estados del norte por la sequía nos está afectando, la tonelada de grano se está vendiendo en seis mil pesos por la poca producción que hay del grano", explicó el empresario.

El Caudillo de Morelos, (Edith Abarca), http://elcaudillo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1705:advierten-de-alza-en-el-precio-de-la-tortilla-&catid=69:primera&Itemid=133.

Nacional:

Sólo en México y Honduras creció la pobreza en el último año: Cepal

México y Honduras se convirtieron en los dos únicos países de América Latina y el Caribe en que aumentaron la pobreza y la indigencia entre su población en el último año, reveló este martes un organismo de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Las variaciones ocurridas en México explicaron la mayor parte del aumento de la pobreza y la indigencia de la región en el último año, reportó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), un organismo de la ONU.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador). **El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38263.html>, **Reforma**, p.11, (Adriana Alatorre) y **Reforma**, p.11, (Adriana Alatorre).

Alerta Canapo sobre jóvenes sin empleo

Más allá de la discusión sobre el concepto "nini", las estimaciones oficiales indican que casi 1.6 millones de jóvenes mexicanos de entre 14 y 29 años que forman parte de la población económicamente activa se encuentran desocupados. De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza trimestralmente el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la cifra se incrementó 19 por ciento durante este año.

Reforma, p.11, (Silvia Garduño).

Propician bancos de México y AL el crédito al consumo más que a la producción: BM

Los sistemas financieros de los países de mayor tamaño en América Latina y el Caribe, entre ellos el de México, han propiciado una expansión del crédito bancario, pero en ese proceso han privilegiado la colocación de préstamos al consumo más que a actividades productivas, alertó este martes el Banco Mundial. Desde el punto de vista de los usuarios, la situación financiera presenta una serie de debilidades: los bancos prestan poco y cobran mucho por sus servicios al consumidor, el financiamiento a largo plazo para hogares y empresas es problemático, los préstamos hipotecarios están fuera del alcance de las mayorías y los mercados de capital –que son constructores de valor en sociedades desarrolladas- acusan falta de liquidez, sostuvo el estudio. Los sistemas bancarios en la región, apuntó el documento, están rezagados con respecto a su nivel de referencia, ya sea en términos de depósitos o de créditos al sector privado.

La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).

Nombran a Enrique Carrillo director general del Fonatur

El gobierno federal nombró este martes a Enrique Carrillo Lavat, un ex presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, como nuevo director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), dos meses después de la renuncia de Adriana Pérez Quesnel. Carrillo Lavat fue fundador de CMI Grupo, una empresa que provee servicio de asesoría inmobiliaria a compañías multinacionales y nacionales. Entre los principales proyectos del Fonatur está el centro integralmente planeado de Teacapán, Sinaloa, el cual deberá estar listo en diciembre del siguiente año. Otro proyecto es el Centro de Convenciones de Los Cabos, cuya construcción quedaría inconclusa cuando se realice la reunión del G-20.

La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz) y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619679.

Cancela SCT 42 obras este año

Este año, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) canceló la construcción de 42 obras, que involucraban recursos por 3 mil 500 millones de pesos, debido a que carecían de permisos, manifestación de impacto ambiental, registro ante la Secretaría de Hacienda, además de otros requisitos. Según Salvador Fernández, director de Obras de la Dirección General de Carreteras de la SCT, la Cámara de Diputados autoriza obras para las que no se dispone de proyecto ni otros elementos, lo que genera subejercicios y que las licitaciones comiencen hasta el segundo semestre del año, o incluso que las obras se cancelen. "Tuvieron que ser canceladas porque no daba el registro ante Hacienda por el costo-beneficio o porque afectaban algún manglar y Semarnat no nos daba los permisos", dijo el funcionario.

Reforma, p.9, negocios, (Nallely Ortigoza).

Internacional:

Aprueban nuevo apoyo a Grecia

Los ministros de Finanzas de la eurozona aprobaron el sexto tramo de financiamiento a Grecia, por 8 mil millones de euros (10 mil 700 millones de dólares), vital para evitar la suspensión de pagos del país antes del 15 de diciembre. Los recursos provendrán de la Unión Europea, que aporta 5 mil 800 millones de euros, mientras el resto procede del Fondo Monetario Internacional (FMI). Los ministros de Finanzas de la eurozona aprobaron el sexto tramo de financiamiento a Grecia, por 8 mil millones de euros (10 mil 700 millones de dólares), vital para evitar la suspensión de pagos del país antes del 15 de diciembre.

Los recursos provendrán de la Unión Europea, que aporta 5 mil 800 millones de euros, mientras el resto procede del Fondo Monetario Internacional (FMI).

La Jornada, p.31, (Reuters y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Martínez Garrigós irá con todo por la gubernatura del estado

Tras separarse –de manera definitiva- del cargo de presidente de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós confirmó ayer que buscará ser el candidato del PRI a gobernador de Morelos: "Me voy con todo a buscar ese espacio, que quede muy claro", apuntó. Asimismo, consideró que el presidente del PRI, Amado Orihuela Trejo, tiene que definir si va o no por la candidatura.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Jornada**, p. 35, (Rubicela Morelos); **La Unión de Morelos**, p.11, (sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p, y 7 (Magnolia Velázquez) y **Diario de Morelos**, p.2 y 3, (Rogelio Ortega).

Mantener un gobierno de continuidad ofrece el nuevo alcalde Rogelio Sánchez Gatica

El ex procurador Rogelio Sánchez Gatica rindió ayer protesta como nuevo presidente municipal de Cuernavaca, en sustitución de Manuel Martínez Garrigós. El nuevo alcalde se comprometió a gobernar para el bienestar común, sin distingo alguno; con congruencia, dando prioridad de la concordia política y continuidad a la austeridad en el ejercicio de la función pública. Así, anunció cuatro Ejes Rectores en que se sustentará las acciones de su gobierno: Municipio de Acuerdos y Resultados; Desarrollo Social y Sustentable; Gestión del Crecimiento Económico y el Empleo; y Administración Responsable, Eficaz y Sensible.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p8, (Magnolia Velázquez); y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2329155.htm>.

Sigue atorado el análisis del presupuesto del 2012

La negociación del Presupuesto del 2012 en el Congreso del estado sigue sin avanzar. Lucero Invonne Benítez Villaseñor, presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Morelos acudió al Congreso local para solicitar 30 millones de pesos de incremento a su presupuesto del próximo año. La propuesta del Ejecutivo estatal es destinar 14 millones de pesos para la Comisión de Derechos Humanos como presupuesto anual. Los diputados locales aseguraron que el análisis del presupuesto está en comisiones legislativas.

La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata) y **El Caudillo de Morelos**, p.2, (Edith Abarca).

Bloquean vecinos de Tetelpa accesos a zona de construcción

Vecinos de Tetelpa, *bloquearon* parcialmente la mañana de ayer los dos accesos principales al área donde se pretenden construir 730 viviendas de la inmobiliaria Geo, como parte de la lucha establecida por asamblea popular para proteger lo que consideran la reserva natural del Cerro de la Tortuga. Desde la siete horas de ayer, los vecinos establecieron un plantón en el área, porque les causó molestia el que supuestamente los

constructores habían accedido a parar los trabajos hasta el 5 de diciembre de 2011, como lo habían acordado con el presidente municipal, José Carmen Cabrera Santana, sin embargo continuaron con los trabajos de construcción.

La Unión de Morelos, p.10, (Hugo Barberi) y **El Caudillo de Morelos**, p12 y 13, (Dulce Rayo).

Inicia evaluación de magistrados del TEE

Ante la inminente judicialización de los procesos electorales del 2012, se prevé la ratificación de los actuales magistrados del Tribunal Estatal Electoral, Hertino Avilés Albavera, Fernando Blumenkrón Escobar y Oscar Añorbe Millán, a fin de darle certidumbre a los litigios electorales. El día de ayer, los tres magistrados fueron notificados por el Congreso del Estado del inicio de la evaluación sobre su desempeño dentro del Tribunal Estatal Electoral. La evaluación consiste en analizar su actuación jurídica en los distintos litigios electorales que resolvieron a partir del proceso electoral del 2009, en obtener información de la Contraloría y de la Procuraduría General de Justicia sobre sus personas, entre otros elementos. Por acuerdo de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del Estado, se inició el proceso de evaluación sobre los actuales magistrados, que habrá de resolverse antes del 15 de diciembre.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2329151.htm>.

Reciben recursos de Subsemun municipios

Cuatro municipios de Morelos recibieron la tercera y la última parte del Subsidio de Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun), equivalente a aproximadamente 12 millones de pesos, que deberán ser ejercidos a más tardar el 31 de diciembre de este año, o de lo contrario, el dinero se regresará a la Tesorería del gobierno federal. Se trata de Cuernavaca, Temixco, Cuautla y Jiutepec, que de acuerdo con información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, cumplieron con los requisitos que les fueron exigidos para no retirarles este apoyo económico.

Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Maciel Calvo).

Presentarán abogados propuesta de ley para la protección de víctimas

La Barra de Abogados del Estado de Morelos presentará una propuesta de ley para la protección a víctimas ante el Consejo Estatal de Seguridad Pública, con la expectativa de que el Poder Ejecutivo la acoja como iniciativa. La líder de los barristas, Adela Manzanarez Alonso, quien este miércoles se integrará al órgano de seguridad como consejera ciudadana, expresó que si bien la Constitución y la legislación del nuevo sistema de justicia acusatorio adversarial contemplan los derechos de las víctimas, se requiere abordar el tema de fondo y aplicar medidas específicas y efectivas tanto para la protección como para la restauración del daño. Y es que, resaltó, si bien el artículo 20 de la Constitución y la legislación en materia penal se establece la obligación del Estado de ver por las víctimas de delito, no se aplican acciones específicas, prontas y efectivas para asistirles y protegerlas del riesgo, como se hace en otros países de América Latina.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

Nacional:

Diputados reforman Ley del Infonavit para regresar fondos a trabajadores

La Cámara de Diputados reformó la Ley del Infonavit, con el propósito de trasladar 10 mil millones de pesos en remanentes del fondo de vivienda de los trabajadores a las estructuras de ahorro de las Afore. El proyecto de decreto, impulsado por la bancada del PRI, reforma los artículos 43, 44 y 47 de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y el octavo transitorio del decreto, por el que se modifican y adicionan diversas disposiciones de la Ley del Infonavit, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 6 de enero de 1997, bajo los siguientes preceptos: Da oportunidad al trabajador para que, a solicitud expresa, los créditos puedan ser otorgados en pesos o en veces el salario mínimo, privilegiando en todo momento el tripartismo del Infonavit y también las finanzas sanas del mismo, para poder dar mejores rendimientos a las subcuentas de los trabajadores y mejores créditos a éstos.

La Jornada, p.17, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Aprueba el Senado cambios a la Ley de Imprenta

Por unanimidad, el Senado modificó ayer la Ley de Imprenta, a fin de armonizarla con las reformas de hace cuatro años al Código Penal Federal, por las que se despenalizaron calumnia, injuria y difamación. Se derogaron los artículos 1º y 31 de esa Ley de Imprenta, en los que se establece que calumnia, injuria y difamación son ataques a la vida privada, sancionados con prisión de seis meses a dos años y multa de entre 100 y 100 mil pesos. En el dictamen se establece que la derogación de esos dos artículos es para hacer armónica y coherente la Ley de Imprenta con los cambios al Código Penal Federal y las adiciones al Código Civil Federal que se promulgaron en abril de 2007 y que eliminaron la penalización de los llamados delitos de prensa.

La Jornada, p.18, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y **El Universal**, (Horacio Jiménez y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191455.html>.

Niega el IMSS devolución de ahorros para vivienda

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha incrementado desde hace dos años su negativa a entregar a jubilados sus ahorros para vivienda retenidos antes de 1997. Según estadísticas del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), cuya copia tiene La Jornada, hasta octubre pasado el Instituto Federal de Defensoría Pública (IFDP) había promovido alrededor de 13 mil 828 juicios de amparo para lograr que el Infonavit entregara a jubilados de distintos estados los ahorros para vivienda que no utilizaron y que el gobierno federal usa desde hace 13 años para pagar pensiones.

La Jornada, p.17, (Alfredo Méndez).

Los homosexuales podrán adoptar hijos en Coahuila

En respuesta a un recurso de inconstitucionalidad interpuesto por legisladores panistas, quienes alegaban discriminación contra los matrimonios tradicionales, el Tribunal Superior de Justicia de Coahuila sólo les dio la razón en un punto y ordenó al Congreso local retirar del Código Civil la prohibición para que parejas de igual o distinto sexo unidas por pacto civil de solidaridad puedan adoptar hijos. El primero de marzo de 2007, los entonces ocho diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) se inconformaron con la decisión y promovieron ante el Tribunal Superior de Justicia del estado un juicio de inconstitucionalidad contra los elementos violatorios del principio de igualdad y del mandato constitucional de no discriminación.

La Jornada, p.32, (Leopoldo Ramos).

Fijan topes a gastos de campaña en NL

La Comisión Estatal Electoral (CEE) de Nuevo León, Monterrey, estableció topes de campaña para los candidatos que contendrán en las elecciones que renovarán el año entrante las alcaldías y el Congreso local. Cada uno de los candidatos a presidentes municipales podrá gastar hasta 26 millones 91 mil 338 pesos, y la cantidad máxima para cada aspirante a legislador será de 17 millones 918 mil 105 pesos. Estos montos son inferiores en por lo menos 20 por ciento a lo otorgado en 2009, lo que según el presidente de la CEE, Luis Daniel López, se debe a que los periodos de campaña disminuyeron de 90 a 60 días.

La Jornada, p.33, (María Alejandra Arroyo).

Presentan programa para la rápida recuperación de menores extraviados

Con capacitación del gobierno de Estados Unidos, la Procuraduría General de Justicia del DF puso en marcha el programa Alerta Amber, herramienta para la difusión, localización y recuperación de niños y adolescentes extraviados, sustraídos o ausentes. Alerta Amber será operado en la capital del país por el Centro a Personas Extraviadas y Ausentes (CAPEA) de la PGDJDF, ya que dicho organismo especializado a nivel nacional cuenta con estructura tipo agencia que permite iniciar averiguaciones previas y realizar pesquisas.

La Crónica, (Ruth Barrios Fuentes), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619716.

Corre SEP a yerno

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, se reunió la noche del lunes con el subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, para pedirle su renuncia. El subsecretario, yerno de Elba Esther Gordillo, tenía programada una gira de trabajo de dos días por Mazatlán, Culiacán y Los Mochis, Sinaloa, la cual tuvo que acortar para poder regresar al Distrito Federal, pues se tiene previsto que hoy a las 17:00 horas, Francisco Ciscomani, asuma esa subsecretaría. Fuentes consultadas por Reforma señalaron que tras la llamada de Lujambio, González le comunicó a Gordillo, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), su salida de la SEP.

Reforma, p.2, (Sonia del Valle).

Internacional:

Iraníes irrumpen y saquean dos locales de la embajada de GB

Manifestantes islamitas irrumpieron hoy y saquearon dos locales de la embajada británica en Teherán, durante una protesta contra las sanciones impuestas a la república islámica; más aún, bajaron la bandera británica y la remplazaron con la iraní. Las autoridades de Irán, que calificaron de inaceptable el comportamiento de los que participaron en la movilización, recuperaron el control de la sede diplomática y detuvieron a un gran número de personas. El canciller británico, William Hague, señaló que el gobierno iraní es responsable por el fracaso en proteger la embajada, mientras Estados Unidos, Rusia, Alemania, Francia e Italia condenaron por separado el ataque.

La Jornada, p.23, (AFP y Reuters); **La Jornada Morelos**, p.8, (Agencias); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75430.html> y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619672.

El islamita moderado Abdelilá Benkirán jura como jefe de gobierno de Marruecos

El rey Mohamed VI de Marruecos nombró hoy por primera vez jefe de gobierno a un islamita moderado, Abdelilá Benkirán, líder del Partido Justicia y Desarrollo (PJD), vencedor en las elecciones legislativas del pasado 25 de noviembre. El rey Mohamed VI se entrevistó en las primeras horas de la tarde en Midelt (centro), con Abdelilá Benkirán, secretario general del PJD y lo nombró jefe de gobierno, conforme a lo dispuesto por la nueva Constitución. También le encargó la formación de un nuevo gabinete, indicó el palacio real en un comunicado.

La Jornada, p.24, (AFP).

Suspenden en el norte de Perú el proyecto minero Conga para extraer oro y cobre

El proyecto minero Conga para extraer oro y cobre en el norte de Perú, que ha originado una huelga que lleva seis días y que ayer provocó al menos 18 heridos durante choques entre manifestantes y la policía, fue suspendido en aras de que se restablezca la tranquilidad y la paz social en Cajamarca. La minera Yanacocha, controlada por la trasnacional estadounidense Newmont, informó hoy la suspensión de las operaciones del controvertido proyecto, según un reporte de la agencia oficial Andina. Agregó que la decisión obedece a que se han visto limitadas las condiciones para un diálogo fructífero en busca de solución.

La Jornada, p.26, (AFP, PL y Reuters).

Comicios egipcios, en calma

El segundo día de la primera etapa de las elecciones legislativas en Egipto transcurrió ayer sin grandes incidentes y con denuncias en sólo algunos distritos electorales de compra de votos y propaganda electoral. Los Hermanos Musulmanes, que en tiempos del régimen de Hosni Mubarak —quien renunció en febrero, ante protestas multitudinarias— fueron la principal fuerza de oposición, intentaron influir en los votantes hasta el último minuto con panfletos y transporte sin costo a los locales electorales, informó la Coalición Egipcia para la Observación de los Comicios. De forma no oficial se indicó que la participación electoral fue de hasta 70%, es decir, casi el doble que en las últimas elecciones en tiempos de Mubarak.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75436.html> y **La Jornada Morelos**, p.9, (Agencias).

Tensión por intercambio de fuego entre Hezbolá y ejército israelí

Varios cohetes lanzados desde Líbano por un grupo extremista vinculado a la milicia chiita del Hezbolá y vinculada a la red Al Qaeda cayeron ayer en el norte de Israel, lo que derivó en una reacción del gobierno hebreo que disparó también contra territorio libanés sin que este intercambio de fuego dejara víctimas, pero sí provocó tensión en la zona, informaron fuentes militares en Jerusalén. Un comunicado del ejército israelí consideró “grave” este incidente y responsabilizó al gobierno y al ejército libaneses por no prevenir el lanzamiento de cohetes contra Israel”.

La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619668